
Tel.: (27) 3756-1687 / (27) 99943-6111

VENHA FAZER SEU ORÇAMENTO.

Av. Jones dos Santos Neves, n° 214 - Barra de São Francisco  - ES

ATENDIMENTOS EM TODA REGIÃO: MANTENA, ECOPORANGA,
ÁGUIA BRANCA, ÁGUA DOCE DO NORTE, MANTENÓPOLIS, ETC.

Atendimento de Segunda a Sábado!
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O GOVERNADOR ROMEU ZEMA ENTREGOU 223 
NOVOS VEÍCULOS PARA A POLÍCIA MILITAR 
DE MINAS GERAIS (PMMG), NESTA SEGUNDA-
FEIRA (5/5), NO PALÁCIO DA LIBERDADE, EM 
BELO HORIZONTE. AO TODO, FORAM 
ENTREGUES 201 MOTOCICLETAS E 22 
CARROS, QUE PASSARÃO A FAZER PARTE DA 
FROTA E FORTALECERÃO O TRABALHO DOS 
POLICIAIS MILITARES EM MINAS.
PARA A AQUISIÇÃO DAS 223 VIATURAS, O 
GOVERNO DE MINAS INVESTIU CERCA DE R$ 
18,5 MILHÕES, POR MEIO DE RECURSOS 
ORIUNDOS DE CONVÊNIOS E, TAMBÉM, DE 
EMENDAS PARLAMENTARES, ESTADUAIS E 
FEDERAIS.

ONTEM (3) FOI DIA DE PARTICIPAR DE UM 
EVENTO MUITO ESPECIAL!
ESTIVE PRESENTE NA AÇÃO BENEFICENTE 
DO MOVIMENTO FAMILIAR CRISTÃO DA 
PAROQUIA SANTO ANTONIO EM MANTENA E 
FOI EXCELENTE! 
UM MOMENTO DE FÉ, SOLIDARIEDADE E 
MUITO CARINHO COM A DA COMUNIDADE. 
FICO FELIZ EM VER TANTA GENTE UNIDA POR 
UM BEM MAIOR!
PARABÉNS A TODOS OS ENVOLVIDOS PELA 
ORGANIZAÇÃO E PELO SUCESSO DO EVENTO! 
VOCÊS FIZERAM A DIFERENÇA!

MOMENTO DE ORGULHO PARA 
MANTENÓPOLIS!
HOJE(02/05) TIVEMOS A HONRA DE 
PARTICIPAR DA FORMATURA DOS ALUNOS 
DO CURSO DE CUIDADOR, REALIZADO PELO 
CRAS EM PARCERIA COM O SENAR. 
PARABÉNS AOS 11 FORMANDOS QUE 
AGORA ESTÃO PREPARADOS PARA ATUAR 
COM DEDICAÇÃO E PROFISSIONALISMO EM 
UMA ÁREA TÃO ESSENCIAL PARA NOSSA 
SOCIEDADE! 
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GOVERNO DE MINAS REFORÇA FROTA DA POLÍCIA MILITAR 

COM ENTREGA DE 223 NOVOS VEÍCULOS  

O governador Romeu Zema entregou 223 
novos veículos para a Polícia Militar de 
Minas Gerais (PMMG), nesta segunda-
feira (5/5), no Palácio da Liberdade, em 
Belo Horizonte. Ao todo, foram entregues 
201 motocicletas e 22 carros, que 
passarão a fazer parte da frota e 
fortalecerão o trabalho dos policiais 
militares em Minas.
Para a aquisição das 223 viaturas, o 
Governo de Minas investiu cerca de R$ 
18,5 milhões, por meio de recursos 
oriundos de convênios e, também, de 
emendas parlamentares, estaduais e 
federais.
"Essas  v ia tu ras  s ign i f i cam ma is 
patrulhamento, mais ações, mais conforto 
e segurança para a nossa Polícia Militar, 
que com 250 anos de existência é a mais 
respe i tada  do  Bras i l " ,  a f i rmou o 
governador Romeu Zema.

Compromisso com a segurança pública
Ao longo de 2024, foram formados cerca 
de 3 mil novos policiais militares, que 
reforçaram o policiamento em todas as 
regiões de Minas. Durante o ano, a PMMG 
recebeu 1.340 novas viaturas e, em 
fevereiro de 2025, mais 123 automóveis
Desde 2019, a PMMG já recebeu 4.647 
novos veículos. 
"Em toda entrega de viaturas, a Polícia 
Militar ganha e todos os mineiros também. 
Esses veículos vão potencializar as ações 
das nossas operações. A destinação de 
recursos para a nossa polícia mostra a 
credibilidade do governo liderado pelo 
g o v e r n a d o r  Z e m a " ,  d e s t a c o u  o 
comandante-geral da PMMG, coronel 
Frederico Otoni.  
A i n d a  d u r a n t e  a  s o l e n i d a d e ,  o 
comandante-geral da PMMG anunciou o 
início da Operação 'Presença que 

Protege', que visa fortalecer a presença 
policial nos principais corredores da 
capital e da cidade de Contagem. A ação 
vai reforçar ainda mais as polícias 
comunitárias que já são destaque neste 
ano.
Histórico de proteção
Em 2025, a Polícia Militar de Minas Gerais 
completa 250 anos de serviços à 
população mineira e é uma das Forças de 
Segurança responsáveis por garantir que 
Minas seja um dos estados mais seguros 
do Brasil.
As ações de combate à criminalidade 
refletem nos resultados de Minas na 
segurança pública nos últimos anos. Os 
registros de crimes violentos caíram de 
mais de 95 mil, em 2018, para 32 mil, em 
2024. Neste mesmo período, a redução de 
casos de roubo consumado foi de 76 mil, 
em 2018, para 18 mil no ano passado.
Estes indicadores seguem melhorando. 
No primeiro trimestre de 2025, Minas 
registrou uma redução de 7,48% nos 
crimes violentos, que passaram de 7.490, 
no mesmo período de 2024, para 6.930.
O número de tentativas de homicídio 
também caiu no primeiro trimestre de 2025 
em relação ao mesmo período do ano 
passado, passando de 792 para 631 
registros, e os homicídios recuaram de 
634 para 622.
Os casos de roubo consumado recuaram 
11,02%, passando de 4.246 ocorrências, 
em 2024, para 3.778 neste ano.

Segunda - Feira - 05 de Maio de 2025

GOVERNO DE MINAS APOIA 24ª FEIRA DE ARTESANATO DO 
VALE DO JEQUITINHONHA, EM BELO HORIZONTE

O Governo de Minas, por 
meio da Secretar ia de 
Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede-MG), e 
em parceria com o Sebrae 
Minas, apoia a realização da 
24ª Feira de Artesanato do 
Vale do Jequitinhonha, que 
inicia na próxima segunda-
f e i r a  ( 5 / 5 ) ,  e m  B e l o 
Horizonte.
Durante o evento, que é 
uma das principais agendas 
do  ano  vo l t adas  pa ra 
valorizar o trabalho feito no 
Jequitinhonha, mais de cem 
artesãos de 27 municípios da região 
estarão expondo suas peças. O evento 
é promovido pela Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG), na Praça de 
Serviços do campus Pampulha, e a 
entrada é gratuita.
Victor Fagundes / Sede-MG
Ainda, cerca de 55 associações do Vale 
do Jequitinhonha estão representadas 
nesta edição da feira. Artesãos 
apresentarão peças como bonecas, 
crochês, cerâmicas, esculturas em 
madeira, produtos em fibras e até itens 
da agricultura familiar da região. A 
programação termina no sábado 

(10/05).
“O evento visa não apenas promover a 
arte do Vale, mas também gerar 
oportunidades de venda para os 
artesãos que, em muitos casos, têm no 
artesanato sua principal fonte de 
renda”, afirma a secretária de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, Mila 
Corrêa da Costa.
C o m e m o r a ç ã o  d e  2 5  a n o s  e 
homenagens
A edição da feira deste ano celebra 25 
anos do evento, que começou em 2000 
e, ao longo dos anos, se tornou uma das 
maiores vitrines de arte popular do 

Brasil.
Além disso, a feira presta 
homenagens aos mestres 
d e  o f í c i o  e  e x -
c o o r d e n a d o r a s  q u e 
contribuíram para a sua 
realização e fortalecimento, 
como Geraldo da Viola, 
Gilson Alves Menezes e as 
ex-coordenadoras Márcia 
Fonseca Rocha, Terezinha 
Furiati e Cida Moura.
Homenagem a Dona Izabel
Em paralelo à feira, o evento 
também homenageia o 
c e n t e n á r i o  d e  I z a b e l 

Mendes da Cunha, a Dona Izabel, 
ceramista e mestra do Vale, conhecida 
mundialmente pela cr iação das 
moringas-bonecas. Uma exposição 
com cerca de 300 de suas obras está 
em exibição no Centro Sebrae de 
Referência do Artesanato Brasileiro 
(Crab), no Rio de Janeiro.
A homenagem a Dona Izabel, uma das 
figuras mais importantes do artesanato 
mineiro, também inclui a concessão 
post mortem da Grande Medalha, grau 
m á x i m o  d a  M e d a l h a  J K ,  p e l a 
contribuição vital que ela deu à cultura e 
ao artesanato da região.
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MOMENTO DE ORGULHO PARA MANTENÓPOLIS!

Hoje tivemos a honra de participar da 
formatura dos alunos do Curso de 
Cuidador, realizado pelo CRAS em 
parceria com o SENAR. Parabéns aos 11 
formandos que agora estão preparados 
p a r a  a t u a r  c o m  d e d i c a ç ã o  e 

profissionalismo em uma área tão 
essencial para nossa sociedade!  
Essa  capac i tação  re fo rça  nosso 
compromisso  com a  ge ração  de 
oportunidades e o fortalecimento das 
políticas públicas em nosso município. 

Agradecemos ao CRAS, ao SENAR e a 
todos os envolvidos por essa importante 
iniciativa!  
 Investir em conhecimento é transformar 
vidas!  

PROJETO DA LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS CHEGA À 
ALES

Deu entrada no sistema 
d ig i ta l  da Assemble ia 
Legislativa (Ales) o Projeto 
de Lei (PL) 267/2025, do 
Executivo, que trata da 
p r o p o s t a  d e  L e i  d e 
Diretrizes Orçamentárias 
( L D O )  p a r a  2 0 2 6 .  A 
previsão é de uma receita 
total de R$ 30,7 bilhões, um 
valor R$ 4,4 bilhões maior 
do que o estimado para 
este ano. Já a despesa 
total está prevista em R$ 
32,7 bilhões, quase R$ 5,5 
b i l h õ e s  m a i o r  q u e  a 
vigente.
Na mensagem enviada à Casa, o 
governador Renato Casagrande (PSB) 
explica que a LDO é “o início do 
p r o c e s s o  d e  p l a n e j a m e n t o 
orçamentário para o próximo exercício, 
institucionalizado pelos instrumentos 
l e g a i s  d e  p l a n e j a m e n t o  e  e m 
consonância com o planejamento 
estratégico do governo do Estado”.
O projeto compreende, entre outros 
aspectos, as metas e prioridades da 
administração pública estadual; a 
e s t r u t u r a  e  o r g a n i z a ç ã o  d o s 
orçamentos; as diretrizes para a 
e l a b o r a ç ã o  e  e x e c u ç ã o  d o s 
orçamentos do Estado; as disposições 
relativas à dívida pública estadual; as 
despesas com pessoal e encargos 
sociais; as alterações na legislação 
tributária; e a política de aplicação dos 
recursos do Banco de Desenvolvimento 
do Espírito Santo (Bandes). 
Constam no PL, ainda, os anexos de 
Metas Fiscais, o de Riscos Fiscais, e o 
de Prioridades e Metas. Esse último 
estipula os principais programas do 
poder público estadual nas diversas 
áreas temáticas, como educação, 
saúde, infraestrutura, redução das 
desigualdades sociais, meio ambiente, 
esporte, direitos humanos, agricultura e 
segurança pública.

“A gestão fiscal responsável e o 
equ i l íb r io  das  con tas  púb l i cas 
constituem pilares fundamentais no 
processo que garante as entregas à 
sociedade, sendo o planejamento 
orçamentário um instrumento essencial 
para construção da igualdade de 
oportunidades para os cidadãos, 
expansão e melhoria dos serviços 
públicos e melhoria da qualidade de 
v i d a  d a  p o p u l a ç ã o ” ,  i n f o r m a 
Casagrande.
Metodologia
Segundo a iniciativa, a metodologia 
utilizada para projeção das receitas 
está baseada na série histórica da 
arrecadação anual e na arrecadação do 
primeiro bimestre de 2025, corrigida por 
parâmetros de preço (efeito preço), de 
quantidade (efeito quantidade) e 
aspectos decorrentes de novas 
legislações. Considerando o cenário 
econômico de incerteza que cerca esse 
tipo de análise, aspectos fundamentais 
em conjecturas, oportunidades e 
sensibilidades também participam de 
todo o processo decisório.
Já em relação à despesa, a projeção 
p a r a  a  L D O  2 0 2 6  c o n s i d e r a , 
inicialmente, a série histórica até o 
pr imeiro b imestre de 2025.  Na 
categoria de despesas correntes, em 

relação à despesa de 
pessoal, a projeção na 
LDO 2026 considerou o 
incremento motivado em 
função de progressões, 
promoções, reajuste linear 
e gastos com inativos. As 
outras despesas correntes 
foram projetadas tendo 
c o m o  o r i e n t a ç ã o  e 
racionalização dos gastos.
Ciclo orçamentário
A LDO integra o ciclo 
orçamentário, que conta, 
a i n d a ,  c o m  o  P l a n o 
Plurianual (PPA) e com a 
Lei Orçamentária Anual 

(LOA). O PPA é um planejamento de 
médio prazo, válido por quatro anos, 
contendo as bases gerais para a 
construção das outras duas peças. A 
LDO e a LOA são elaboradas todos os 
anos. A primeira define as metas e 
prioridades que serão os fundamentos 
do Orçamento e a LOA traz a previsão 
final das receitas e despesas do 
Estado.
Entenda como funciona o c ic lo 
orçamentário
Tramitação
A matéria deverá ser lida em sessão 
ordinária. Depois será encaminhada 
para a Comissão de Finanças, que 
deverá designar relator para emitir 
parecer sobre o projeto e definir o 
c r o n o g r a m a  d o s  t r a b a l h o s , 
e s t a b e l e c e n d o  p r a z o  p a r a 
a p r e s e n t a ç ã o  d e  e m e n d a s 
parlamentares.

De acordo com o Regimento Interno da 
Ales, o parecer deve ser enviado para 
votação do Plenário até o dia 15 de 
junho. O recesso parlamentar de julho 
está condicionado à aprovação da 
proposição pelos deputados estaduais.

Segunda - Feira - 05 de Maio de 2025
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PREFEITURA DE BELO HORIZONTE INICIA CAMPANHA DO 
MAIO AMARELO NESTA TERÇA-FEIRA (6), NA PRAÇA SETE

A Prefeitura de Belo Horizonte inicia 
nesta terça-feira (6) as ações de 
divulgação da campanha Maio Amarelo, 
com recursos inovadores para chamar a 
atenção da população, de forma mais 
afetiva e lúdica, para um problema 
urgente: o alto número de vítimas fatais 
no trânsito. As ações são realizadas pela 
Secretaria Municipal de Mobilidade 
Urbana (SMMUR), Superintendência de 
Mobilidade Urbana (Sumob) e BHTrans. 
Nesta terça-feira (6), entre 11 e 14 
horas, quem passar pela Praça Sete 
poderá conhecer os óculos de realidade 
virtual que simulam como é dirigir sob 
efeito de álcool e sentir os efeitos da 
bebida no organismo,  como a perda de 
equilíbrio, visão turva e lentidão nos 
reflexos. Além da ação no centro da cidade, 
essa intervenção será realizada junto à 
população em pontos como a Estação São 
Gabriel, na quarta-feira (7), Praça Diogo de 
Vasconcelos e Estação de Integração 
Barreiro, ambas nesta sexta-feira (9). 
Ainda na programação, que ocorrerá durante 
todo o mês, estão planejadas várias 
intervenções urbanas entre blitzes educativas 
para motociclistas; ações nos semáforos com 
pedestres; esquetes teatrais e palestras para 
crianças, adolescentes e idosos, além de 
campanhas nas redes sociais. Todos os 
detalhes serão divulgados no portal da PBH 
ao longo de cada semana. 
Ação com crianças e adolescentes 
A educação no trânsito começa com os 
pequenos e os jovens. Por isso, escolas 
municipais e estaduais receberão atividades 
de vivência lúdica sobre mobilidade urbana, 
por meio de intervenções dos agentes de 
e d u c a ç ã o  d a  B H T r a n s  s o b r e 
comportamentos seguros que pedestres, 
passageiros, ciclistas, motociclistas e 
motoristas devem ter no trânsito.
Alunos do ensino fundamental receberão a 
“Caravana Ande Prevenido”. A atividade inclui 
uma apresentação teatral divertida e 
educativa, que trabalha temas como respeito, 
responsabilidade e segurança no trânsito de 
forma leve e dinâmica.
Já os mais novos receberão noções de 
mobilidade e trânsito para a educação infantil.  
Outra iniciativa que acontecerá ao longo do 
mês é o programa “O Jovem e a Mobilidade”, 
voltado para estudantes do ensino médio, 
com encontros, palestras, debates, exibição 
de filmes e o Concurso de Vídeos “O Trânsito 
e o Valor da Vida”. A iniciativa busca 
c o n s c i e n t i z a r  o s  j o v e n s  s o b r e  a 
responsabilidade na construção de uma 
cidade mais segura e humana, estimulando 
atitudes de respeito e solidariedade no 
trânsito. 
Abordagens a motociclistas, motoristas e 
pedestres
Com o objetivo de reforçar as boas práticas de 
condução, gentileza no trânsito e cuidados 
com a segurança, motociclistas e motoristas 
terão ações específicas. Blitz educativas 
farão parte das iniciativas para aqueles que 
estiverem sob duas rodas e precisam 
desacelerar para acalmar a mente diante da 
correria do dia a dia. 
Além disso, a equipe da BHTrans realizará 
palestras com os temas “Motopilotagem 
preventiva” e “Mobilidade, Segurança e 
Cidadania” para profissionais de diversas 
empresas da cidade. 
Já, para os pedestres, haverá campanha de 
ações educativas pelas ruas, visando a 
formação de hábitos seguros. Para isso, o 
time de educação em mobilidade da BHTrans, 

formado por educadores, agentes e atores, 
ficará em algumas vias da cidade mobilizando 
os pedestres sobre a travessia correta entre 
as ruas. 
Confira a programação da semana de 5 a 9 de 
maio
Terça-feira (6)
●     8h40 - Programa O Jovem e a 
Mobilidade: busca sensibilizar alunos do 
ensino médio para a ref lexão sobre 
comportamentos seguros no trânsito e 
divulgar o Concurso de Vídeos “O Trânsito e o 
Valor da Vida”. Local: Escola Estadual 
Cândida Cabral - Rua Marquês de Lavradio, 
551 - Alto dos Pinheiros).
●    9h50 - Programa O Jovem e a Mobilidade: 
busca sensibilizar alunos do ensino médio 
para a reflexão sobre comportamentos 
seguros no trânsito e divulgar o Concurso de 
Vídeos “O Trânsito e o Valor da Vida”. Local: 
Escola Estadual Professora Maria do Socorro 
Andrade (Rua Alexandre Mathias Alves, 290 - 
Nova Cintra). 
●    10h - Palestra Motopilotagem preventiva: 
palestra educativa realizada por um agente de 
trânsito para empregados de empresas, com 
ensinamentos de práticas gentis no trânsito e 
de respeito aos outros condutores. Local: 
sede da Claro. 
●    11h às 14h - Campanha de simulação com 
óculos virtual do efeito do álcool e drogas: 
momento de interação com o público, 
convidando-o a participarem da simulação 
dos efeitos causados pelo álcool e drogas, na 
visão e percepção de quem as consome. 
Local: Praça Sete. 
●    13h50 - Caravana Ande Prevenido: ação 
educativa, que atende estudantes do 8º e 9º 
anos do ensino fundamental das redes 
pública e privada de ensino de Belo Horizonte. 
Local - Escola Estadual Melo Viana (R. Bom 
Sucesso, 345 - Carlos Prates).
Quarta-feira (7)
●    7h30 - Palestra Motopilotagem 
Preventiva: palestra educativa realizada por 
agente de trânsito para empregados de 
empresas, com ensinamentos de práticas 
gentis no trânsito e de respeito aos outros 
condutores. Local: Sede da Claro. 
●    8h20 - Programa O Jovem e a Mobilidade: 
busca sensibilizar alunos do ensino médio 
para a reflexão sobre comportamentos 
seguros no trânsito e divulgar o Concurso de 
Vídeos “O Trânsito e o Valor da Vida”. Local: 
E.E. Maria de Lourdes de Oliveira(Rua José 
Isidoro de Miranda, s/n - Maria Goretti). 
●    10h às 13h - Campanha de simulação com 
óculos virtual do efeito do álcool e drogas: 
momento de interação com o público, 
convidando-o a participar da simulação dos 
efeitos causados pelo álcool e drogas, na 
visão e percepção de quem as consome. 
Local: Estação São Gabriel. 

●    10h - Palestra Mobilidade Segura 
para Idosos - Local: CRAS Dandara (R. 
José Simplício Moreira, 1.144 - Trevo). 
Quinta-feira (8)
●    8h - Apresentação do vídeo “Ligação 
In te r romp ida ”  na  IV  Mos t ra  de 
Segurança e Educação para o Trânsito. 
Local: Pátio do DER/MG (Avenida dos 
Andradas, 1.120 – Santa Efigênia – BH).
●    9h - Noções de Mobilidade e Trânsito 
para a Educação Infantil - apresentação 
artística com palhaços e um bate-papo 
de um agente com as crianças. Local: 
EMEI Barreiro ( R. São Paulo da Cruz, 
65 - Barreiro). 
●    13h50 - Caravana Ande Prevenido: 
ação educativa, que atende estudantes 
do 8º e 9º anos do ensino fundamental 

das redes pública e privada de ensino de Belo 
Horizonte. Local:  E.E. Odilon Behrens (R. 
Cônego Felício, 84 - Coração Eucarístico). 
●    19h30 - Programa O Jovem e a 
Mobilidade: busca sensibilizar alunos do 
ensino médio para a ref lexão sobre 
comportamentos seguros no trânsito e 
divulgar o Concurso de Vídeos “O Trânsito e o 
Valor da Vida”. Local: Escola Estadual 
Professora Maria do Socorro Andrade (Rua 
Alexandre Mathias Alves, 290 - Nova Cintra).
Sexta-feira (9)
●    10h às 13h - Campanha de simulação com 
óculos virtual do efeito do álcool e drogas: 
momento de interação com o público, 
convidando-o a participar da simulação dos 
efeitos causados pelo álcool e drogas, na 
visão e percepção de quem as consome. 
Local: Praça Diogo de Vasconcelos.
●    14h30 às 17h - Campanha de simulação 
com óculos virtual do efeito do álcool e 
drogas: momento de interação com o público, 
convidando-o a participar da simulação dos 
efeitos causados pelo álcool e drogas, na 
visão e percepção de quem as consome. 
Local: Estação de Integração Barreiro. 
Sobre os projetos educativos da PBH 
A PBH, por meio da BHTrans, desenvolve 
diversos projetos educativos por meio do 
programa permanente BHTrans Educa. 
Essas in ic ia t ivas v isam promover a 
segurança viária e a mobilidade urbana 
sustentável, atuando com diferentes faixas 
etárias e públicos. Entre as iniciativas estão o 
projeto Noções de Mobilidade e Trânsito para 
a Educação Infantil, voltado para crianças de 
4 a 5 anos; o Circo "Transitando Legal", com 
atividades lúdicas para crianças de 8 a 10 
anos; a Caravana "Ande Prevenido", que 
a p r e s e n t a  e s q u e t e s  t e a t r a i s  p a r a 
adolescentes de 13 e 14 anos; e o Programa 
"O Jovem e a Mobilidade", que incentiva 
atitudes responsáveis em estudantes do 
ensino médio. As ações envolvem teatro, 
palestras, jogos e concursos, formando 
cidadãos mais conscientes e solidários no 
trânsito.
Sobre o Maio Amarelo 2025
O  M a i o  A m a r e l o  é  u m  m o v i m e n t o 
internacional de conscientização para a 
redução de acidentes de trânsito. Em 2025, a 
campanha traz o tema: Desacelere. Seu bem 
maior é a vida. Mobil idade Humana, 
Responsabilidade Humana”, reforçando a 
importância da responsabilidade individual 
para a construção de um trânsito mais seguro, 
inclusivo e sustentável. Organizado pelo 
Observatório Nacional de Segurança Viária 
(ONSV) e apoiado por diversas instituições 
públicas e privadas, o Maio Amarelo promove 
ações educativas em todo o Brasil e no mundo 
durante o mês de maio. 

Segunda - Feira - 05 de Maio de 2025



05

ESPÍRITO SANTO LIDERA RANKING NACIONAL DE 
RECUPERAÇÃO DE ÁREAS DEGRADADAS

O Espírito Santo conquistou a 
primeira colocação no ranking 
nacional de recuperação de áreas 
degradadas, conforme divulgado 
em abril pelo Centro de Liderança 
Pública (CLP). O levantamento 
integra o pilar de Sustentabilidade 
A m b i e n t a l  d o  R a n k i n g  d e 
Competitividade dos Estados, que 
avalia a capacidade das unidades 
fede ra t i vas  de  conse rva r  e 
restaurar o meio ambiente com 
base em dados do MapBiomas e do 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).
O Estado obteve nota normalizada 
de 100 e subiu nove posições em relação 
ao ano anterior, alcançando a liderança 
entre as 27 unidades da federação. O 
resultado é o reflexo direto de políticas 
públicas robustas, com destaque para o 
Programa Reflorestar, iniciativa da 
Secretaria de Meio Ambiente e Recursos 
Hídr icos (Seama),  que se tornou 
referência nacional em restauração de 
larga escala florestal e conservação 
hídrica.
Desde sua criação, em 2011, o Reflorestar 
já atendeu mais de 5,2 mil produtores 
rurais e possibilitou a restauração de 11,8 
mil hectares de florestas, e a preservação 
de outros 13 mil hectares. Ao todo, foram 
plantadas mais de 9,1 milhões de árvores 
e investidos mais de R$ 100 milhões na 
recuperação ambiental do Espírito Santo.
O secretário de Estado do Meio Ambiente 
e Recursos Hídricos, Felipe Rigoni, 
destacou que o resultado positivo no 
ranking nacional reforça a importância do 
programa. “O Reflorestar tem sido uma 
ferramenta estratégica para garantir não 
apenas  a  recuperação  de  á reas 
degradadas, mas também a conservação 
do solo e da água, promovendo a 
sustentabilidade produtiva no campo. 
Essa conquista do Espírito Santo mostra 
que é possível aliar desenvolvimento com 

responsabilidade ambiental e inovação 
nas políticas públicas”, explicou.
Novo ciclo será com foco em conservação 
do solo e da água
No lançamento do novo ciclo e do novo 
edital do Reflorestar, que aconteceu 
também em abril em Atílio Vivácqua, o 
Governo do Espírito Santo anunciou mais 
de R$ 17 milhões em investimentos no 
pagamento por serviços ambientais 
(PSA). A nova etapa do programa vai 
beneficiar cerca de 700 produtores rurais 
em diversas regiões do Estado.
Uma das grandes novidades desta edição 
é o apoio à implantação de estruturas 
físicas de conservação do solo e da água, 
como:
Barraginhas, que promovem a infiltração 
de água no solo e ajudam na recarga dos 
lençóis freáticos;
Terraços ou coxinhos, que reduzem a 
velocidade da água da chuva e evitam a 
erosão;
Caixas secas, que aumentam a retenção 
de água e diminuem o assoreamento de 
corpos hídricos;
Biodigestores, que transformam resíduos 
orgânicos em biogás e biofertilizantes.
Essas ações fortalecem a conservação 
hídrica e a resiliência das propriedades 
rurais, ampliando o impacto ambiental e 

soc ia l  do  p rograma.  Com a 
ampliação das áreas atendidas, o 
novo ciclo busca levar os benefícios 
do Reflorestar a regiões prioritárias 
c o m  m a i o r  v u l n e r a b i l i d a d e 
a m b i e n t a l  e  p o t e n c i a l  d e 
restauração.
“Os produtores rurais interessados 
em participar do novo ciclo do 
Reflorestar devem atender a 
critérios técnicos definidos no edital, 
como a localização em áreas 
prioritárias para a restauração, a 
adesão voluntária ao programa e o 
compromisso com a manutenção 
das práticas conservacionistas. O 

a p o i o  i n c l u i  a s s i s t ê n c i a  t é c n i c a 
especializada, fornecimento de mudas, 
insumos e o repasse financeiro via PSA”, 
acrescentou o secretário Felipe Rigoni.
Ranking reconhece políticas públicas 
ambientais bem estruturadas
O Ranking de Competitividade dos 
Estados é elaborado anualmente pelo 
CLP, com o objet ivo de apoiar  a 
formulação de políticas públicas baseadas 
e m  e v i d ê n c i a s .  N o  e i x o  d e 
Sustentabilidade Ambiental, o estudo 
avalia o percentual do território estadual 
revertido de uso antrópico — como 
agropecuár ia  in tens iva  ou  á reas 
urbanizadas — para formações naturais, 
incluindo florestas e vegetações nativas.
A liderança do Espírito Santo nesse 
indicador comprova a eficácia de seus 
programas ambientais e reafirma o 
compromisso do Estado com os Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável (ODS), 
principalmente nas metas de combate à 
degradação do solo, proteção dos 
recursos hídr icos e promoção da 
agricultura sustentável.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Seama

COM APOIO DO VOE ATLETA, CAPIXABA DISPUTA 
CAMPEONATO BRASILEIRO DE JIU-JITSU EM SÃO PAULO

O jovem lutador capixaba Tayler 
Oliveira Rodrigues, de 15 anos, 
acompanhado pelo técnico Eduardo 
Alex, embarca neste sábado (03) para 
São Paulo (SP), onde disputará o 
Campeonato Brasileiro de Jiu-Jitsu. A 
competição segue até o domingo (04).

Essa é a primeira 
vez que a dupla 
participa de uma 
competição por 
meio do programa 
Voe  A t l e t a ,  da 
S e c r e t a r i a  d e 
Esportes e Lazer 
(Sesport). Além 
d i s s o ,  s e r á  a 
estreia de Tayler 
na faixa azul, na 
categoria pena.
“ É  u m 
campeonato que a 
gente sabe que 

talvez seja o mais difícil, né? Porque, 
além dos atletas brasileiros, participam 
competidores de várias partes do 
mundo”, destacou o técnico Eduardo 
Alex.
Ele também comentou sobre a 

dedicação do atleta, que tem conciliado 
os treinos com os estudos. “Ele se 
preparou ao máximo, mesmo tendo que 
dividir o tempo entre os estudos, os 
treinos e a preparação física. A 
expectativa é fazer uma boa campanha. 
Por mais difícil que seja a competição, o 
objetivo é sempre o topo, ser campeão 
da categoria”, afirmou.
Voe Atleta
O Voe Atleta é um programa do 
Governo do Estado, desenvolvido por 
me io  da  Sespo r t ,  que  cus te ia 
passagens de avião para atletas e 
p a r a t l e t a s  c a p i x a b a s  d e  a l t o 
rendimento que disputam competições 
nacionais e internacionais.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da 
Sesport
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A Assembleia Legislativa do 
E s p í r i t o  S a n t o  ( A l e s ) 
participou, nesta quarta-feira 
(30), do “Dia D de Combate aos 
Maus-tratos de Animais” em 
Vargem Alta. O evento foi 
organizado pela Secretaria de 
Meio Ambiente do município e 
contou com a participação de 
dois colegiados da Ales: a CPI 
cont ra  os  Maus- t ra tos  a 
Animais e a Comissão de 
Proteção e Bem-Estar dos 
Animais. As duas comissões 
são presididas pela deputada 
Janete de Sá (PSB), que fez palestra 
durante o evento.
Estavam presentes na ação - que fez 
parte do Abril Laranja, de proteção 
aos animais - secretários municipais 
de Vargem Alta, representantes da 
Câmara dos Vereadores, da Ales, de 
Organizações Não Governamentais 
de apoio aos animais e também 
crianças e jovens estudantes da rede 
pública de ensino. 
N a  a b e r t u r a  d o  D i a  D ,  o s 
o rgan izadores  des tacaram a 
necessidade de que a sociedade e o 
poder público garantam aos animais 
o direito à alimentação adequada, a 
um lar, a carinho, respeito, cuidados 
e dignidade. Ressaltaram, também, a 
importância de acabar com os casos 
de abandono, violência e negligência 
a  q u e  m u i t o s  a n i m a i s  s ã o 
submetidos. 
O secretário municipal de Meio 
Ambiente, Elimar Rabello (PSB), 
lembrou que “os animais não têm 
voz, então nós temos que olhar os 
que estão em situação precária e 
ajudar. Temos um trabalho longo de 
educação, prevenção, fiscalização e 
punição quando necessário”. 
Para Rabello, hoje já há instrumentos 
legais para punir quem maltrata 
animais. Ainda af irmou que a 
participação das crianças e jovens é 
muito importante para que eles levem 
para casa o conceito de cuidados 
com os bichinhos. 
Na mesma linha, a vereadora Eliane 
Turini (PSB) também ressaltou a 
importância da ação humana em 
benefício dos animais. “Eles não 
sabem gritar por socorro, por isso nós 
temos que gritar e agir por eles, e 
sempre em busca de uma adoção 
carinhosa e zelosa”, afirmou a 
vereadora. 
Quem também se mani festou 
durante o evento foi o vice-prefeito de 
Vargem Alta, Eugênio Agrizzi (PSB). 
Segundo Agrizzi, a conscientização é 
a principal forma de fazer com que 

acabe o problema de animais 
a b a n d o n a d o s  e  t a m b é m 
maltratados. O vice-prefeito ainda 
destacou a importância de trabalhos 
como a castração de animais, uma 
das iniciativas realizadas pela 
P r e f e i t u r a  d e  Va r g e m  A l t a . 
“ P r e c i s a m o s  g a r a n t i r  u m a 
quantidade de bichos que seja 
possível de serem cuidados”, avaliou 
Agrizzi. 
Esporotricose
Depo is  f o i  a  vez  da  méd ica 
veterinária Vanessa Thomazini falar 
sobre a esporotricose, uma doença 
fúngica que afeta muitos cães e 
gatos, especialmente os felinos. 
Segundo a palestrante, a doença tem 
virado epidemia em algumas regiões 
do país e é preciso controlar o 
problema, até porque, além dos 
animais, ela afeta também os 
humanos. 
A esporotricose provoca feridas que 
podem se espalhar se não houver 
tratamento. A transmissão se dá por 
arranhões e mordidas dos animais, 
que, além das lesões na pele, podem 
se tornar apáticos, entre outros 
sintomas mais graves, alertou a 
veterinária. 
Thomazini reforçou a necessidade 
de tratar os animais e impedi-los de ir 
para as ruas sozinhos, a fim de evitar 
novas contaminações. Em relação 
aos seres humanos, a veterinária 
l embrou  que  o  SUS o fe rece 
gratuitamente todo o tratamento.  
Outra medida importante salientada 
pela profissional é a castração dos 
animais. Ela lembrou que grande 
parte das transmissões acontecem 
justamente quando os animais 
brigam nas ruas por causa de alguma 
fêmea no cio, e a castração diminui 
esse problema. A medida também 
visa controlar a população animal. 
Já a deputada Janete de Sá (PSB), 
militante da causa animal há anos, 
falou sobre a atuação da CPI contra 
os maus-tratos a animais e da 
Comissão de Proteção e Bem-Estar 

Animal. Janete fez um histórico 
d a  a t u a ç ã o  d o s  d o i s 
c o l e g i a d o s ,  t a n t o  e m 
i n v e s t i g a ç õ e s  d e  c a s o s 
concretos de maus-tratos como 
em ações preventivas e no 
estabelecimento de políticas 
públicas em benefício animal. 
“A CPI virou referência no 
Espírito Santo e também em 
nível nacional na atuação em 
defesa dos animais. Quando 
constatamos que o animal está 
em maus-tratos, tomamos as 
providências imediatamente”, 

afirmou a deputada. 
A parlamentar citou inúmeros casos 
em que a CPI tomou conhecimento 
de situação de violência e agiu 
resgatando os animais, inclusive 
pedindo a prisão de acusados. 
“Aumenta a cada ano o número de 
demandas que atendemos e de 
ofícios que são expedidos para a 
defesa animal”, contou Janete. 
Já em relação à Comissão de 
Proteção e Bem-Estar dos Animais, a 
deputada lembrou da atuação 
educativa do colegiado e também do 
trabalho no incentivo a políticas 
públicas para garantir os direitos dos 
bichos. 
Castração
J a n e t e  d e  S á  t a m b é m  c i t o u 
propostas parlamentares de sua 
autoria na área. Entre elas a Lei 
11 .792 /2023 ,  que  ins t i t u iu  o 
Programa de Controle Populacional 
e Bem-Estar de Animais Domésticos. 
A deputada lembrou que essa norma 
legal deu origem ao PETVIDA, 
programa do governo do Estado que, 
em parceria com as prefeituras e 
organizações não governamentais, 
realiza castração de animais. 
“Hoje, felizmente, o animal passou a 
não ser coisa, é um ser que sente e 
ele tem leis que o protegem. As 
pessoas precisam se conscientizar 
de que é preciso viver de forma 
saudável com os animais. É preciso 
cuidar. Eles precisam de cuidados, 
de carinho, de respeito e de justiça. 
Não é justo que a gente maltrate. 
Quem não gosta, não ama, não é 
obrigado a ter, mas é preciso 
proteger, não maltratar, defender... 
Cuidar dos animais depende da 
população, cuidar dos animais é 
coisa de Deus. Se a gente plantar o 
bem, a gente colhe o bem de volta”, 
finalizou a deputada. 
Durante o evento vários filhotes 
foram colocados à disposição para 
que novos tutores pudessem se 
candidatar à adoção dos bichinhos. 

ALES APOIA "DIA D" DE PROTEÇÃO AOS ANIMAIS EM 
VARGEM ALTA
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ESPÍRITO SANTO ENCERRA ABRIL COM RECORDE 
HISTÓRICO E MENOR MARCA DE HOMICÍDIOS DESDE 

1996
O  E s p í r i t o  S a n t o 
r e g i s t r o u  2 5 3 
homicídios dolosos nos 
quatro primeiros meses 
de 2025. O número 
r e p r e s e n t a  u m a 
redução de 21% com 
relação a 2024, que 
registrou 320 casos e 
era, até então, o melhor 
resultado desde 1996. 
Com isso, 2025 passa a 
ocupar a posição de 
m e n o r  n ú m e r o  d e 
homicídios dos últimos 
29 anos. Apenas no 
mês de abril, o Espírito Santo 
registrou 52 homicídios, contra 89 em 
2024.
Com este resultado, o mês de abril de 
2025 não só supera abril de 2024 
como se torna o segundo mês com o 
menor número de homicídios em 29 
anos, considerando todos os meses 
de todos os anos.  O desempenho 
reflete uma trajetória consistente de 
redução da violência letal no estado, 
fruto das ações e investimentos 
realizados pelo Governo do Estado 
desde 2019, por meio do Programa 
Estado Presente em Defesa da Vida.
“Es tamos  no  caminho  ce r to , 
reduzindo homicídios mais uma vez. 
Nesse pr imeiro quadrimestre, 
reduz imos o índ ice em 21%, 
mostrando que, com o trabalho do 
Programa Estado Presente em 
Defesa da Vida e a dedicação das 
nossas forças de segurança, 
es tamos  a l cançando  nossos 
objet ivos.  A inda temos mui to 
desafios, mas toda conquista deve 
s e r  c o m e m o r a d a ” ,  d i s s e  o 
governador Renato Casagrande.
A realização de concursos para 
recomposição de efetivo, aliada à 
aquisição de novos equipamentos, 
a r m a m e n t o s  e  v i a t u r a s  e  o 
r o b u s t e c i m e n t o  d o  p a r q u e 
tecnológico que trouxeram os 
processos investigativos para o 
século XXI fazem do Espírito Santo 
um destaque nacional na redução de 
homicídios.
"Seria impossível manter esta curva 
de redução por tanto tempo sem a 
atenção que o nosso governador 
dedica à área de Segurança Pública. 
É ele quem conduz pessoalmente 
este trabalho e o resultado é este que 
vemos ho je :  cap ixabas  ma is 
seguros. Hoje temos uma polícia 
tecnológica, com recursos que nos 
colocam em posição de enfrentar e 

coibir a criminalidade violenta de 
forma ef icaz. Este trabalho é 
contínuo e planejado, portanto, 
c o n t i n u a m o s  t r a b a l h a n d o 
diariamente com certeza que este é o 
caminho. O Espírito Santo é o Brasil 
que dá certo”, afirmou o secretário de 
Estado da Segurança Pública e 
D e f e s a  S o c i a l ,  L e o n a r d o 
Damasceno.
Outro marco relevante é a redução 
da taxa de homicídios por 100 mil 
habitantes. Em 2009, o Espírito 
S a n t o  e n f r e n t a v a  u m a  t a x a 
alarmante de 58,3 homicídios por 
100 mil habitantes, uma das maiores 
do País à época. Em 2025, o estado 
rompeu uma barreira histórica: a taxa 
parcial calculada para o primeiro 
quadrimestre aponta para 18,5 
homicídios por 100 mil habitantes, 
um novo patamar que consolida o 
avanço das políticas públicas de 
prevenção à violência.
O secretário de Estado de Economia 
e Planejamento e coordenador do 
Programa Estado Presente em 
Defesa da Vida, Álvaro Duboc, 
destacou os motivos que levam o 
Espírito Santo a indicadores tão 
promissores na Segurança Pública. 
“Esses resultados são frutos da 
atuação conjunta e eficaz das nossas 
forças policiais, mas também de 
muito planejamento e organização 
da máquina pública. Um processo 
liderado pelo governador e que nos 
permite realizar investimentos 
robustos na infraestrutura, no 
aparelhamento e recomposição do 
nosso efetivo e em tecnologia, 
ampliando o tempo de resposta das 
nossas polícias e garantindo, cada 
dia mais, a melhoria da segurança 
pública capixaba”, afirmou.
Duboc prosseguiu: “Além disso, o 
avanço nos resultados também está 
diretamente relacionado às ações do 
eixo de proteção social do Programa 

Estado Presente, que 
vem sendo estruturado 
a partir da compreensão 
das condicionantes de 
vu lne rab i l i dade  de 
jovens em territórios 
conflagrados. A partir 
desse  d iagnós t ico , 
temos implementado 
políticas integradas de 
prevenção à violência, 
fortalecimento da rede 
d e  p r o t e ç ã o  e 
a m p l i a ç ã o  d a s 
oportunidades para a 
juventude, com foco na 

transformação de realidades e na 
construção de um futuro mais seguro 
e justo para todos.”
Redução por regiões
Todas as cinco Regiões Integradas 
de Segurança Públ ica (RISP) 
apresentaram redução nos registros 
de homicídios no mês de abril:
Região Metropolitana: 26 homicídios 
em abril (contra 47 em 2024). No 
acumulado do ano, a região soma 
117 homicídios, 26% a menos que os 
158 de 2024.
Região Norte: 9 homicídios em abril 
(contra 10 em abril de 2024). No 
acumulado, são 57 casos, contra 62 
registros no mesmo período de 2024, 
uma redução de 8,1%. Destaque 
para Linhares, com 3 homicídios no 
mês.
Região Sul: 3 homicídios em abril 
(contra 6 em abril de 2024). No 
acumulado do quadrimestre foram 24 
homicídios, contra 33 no mesmo 
período de 2024 — redução de 
27,3%. Alegre, Itapemirim e Anchieta 
não registraram nenhum homicídio 
no mês.
Região Noroeste: 11 homicídios em 
abril, contra 17 no mesmo mês de 
2024. No acumulado do ano, são 44 
casos, contra 47 em 2024 - redução 
de 6,4%. Colatina também não teve 
registros em abril.
Região Serrana: 3 homicídios em 
abril (contra 9 em abril de 2024). No 
quadrimestre, 11 casos, contra 20 no 
ano anterior — queda expressiva de 
45%. Domingos Martins e Santa 
Maria de Jetibá zeraram os registros 
de homicídio em abril.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Governo
Giovani Pagotto
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PREFEITURA DE CONTAGEM ENTREGA PRAÇAS VILA 
FELIZ E CANAFÍSTULA, NA VILA JARDIM ELDORADO

Tel.: (27) 99991-9614

No sábado (3/5), a alegria tomou conta das 
praças Vila Feliz e Canafístula, na vila 
J a r d i m  E l d o r a d o .  B r i n c a d e i r a s , 
distribuição de algodão doce, prática de 
esporte pelas crianças e música ao vivo 
foram atrações na praça Vila Feliz onde 
também ocorreu a imunização contra a 
gripe levada pela equipe do Distrito de 
Saúde Eldorado. 
A revitalização da praça Vila Feliz faz parte 
da indicação dos moradores por meio do 
Conselho Regional da Vila Jardim 

Eldorado. O conselheiro 
I s a a c  R o d r i g u e s 
agradeceu a prefeita pela 
r e v i t a l i z a ç ã o  e  s e 
comprometeu a ajudar a 
cuidar dela “Este é  um 
bem de todos", disse.   
A praça Vila Feliz está 
localizada no ponto de 
encontro das avenidas 
Santa Isabel e Francisco 
Firmo de Matos e passou 
a contar com   playground 
multiuso com tobogãs e 
escorregadores. Também 

foram instalados balanços e piso 
emborrachado, uma mini quadra com 
alambrado, bancos coloridos e mesas 
para jogos de tabuleiro. Novos passeios 
com acessibi l idade e  jardinagem 
tornaram a praça atrativa. 
O espaço da rua Canafístula, em frente ao 
número 1.613, antes sem finalidade, 
ganhou projeto, além de ser novo ponto de 
encontro para os moradores do entorno. O 
espaço tem agora paisagismo com 

árvores e forração, 
br inquedos para 
crianças, rampas de 
acesso, bancos de 
c o n c r e t o  e 
iluminação. O piso 
intertravado e o 
guarda-corpo de 
proteção trazem 
mais segurança e 
conforto para os 
frequentadores.
Diversão, esporte e 
lazer
Quem conversou 
com moradores e 
com crianças foi a 
p re fe i t a  Mar í l i a 
Campos, presente 
na entrega das duas 
praças junto com o 
v i c e - p r e f e i t o 
Ricardo Far ia  e 
v e r e a d o r e s .  
D u r a n t e  a 
i n a u g u r a ç ã o , 
descerrou p laca 

comemorativa e disse que é a vacina que 
p r o t e g e  c o n t r a  a  g r i p e  e  s u a s 
complicações.
 "Outra forma de prevenção para a Saúde 
é a prática do esporte e da ginástica que 
podem se tornar hábito nos equipamentos 
das praças e parques da nossa cidade", 
d i sse  Mar í l i a  que  conc lamou  os 
moradores da Vila Jardim Eldorado para 
aproveitar e cuidar das praças. 
"As praças são os locais do encontro, do 
esporte, do convívio com os amigos, 
diversão e da paz", destacou.
Marília relembrou o problema antigo do 
córrego da avenida Santa Isabel, que foi 
canalizado e   segue por baixo e ladeando 
a praça revitalizada. Disse que a região 
ainda sofre com enchentes, mas que estes 
vão ter fim com a conclusão das obras das 
bacias de contenção de água de chuvas 
que estão sendo feitas.
Quem também falou da importância de se 
exercitar e prevenir doenças foi Dona 
Lúcia de Souza do grupo de senhoras que 
pratica ginástica no interior da UBS 
Eldorado. "Nossos exercícios físicos 
previnem ou acabam com dores no corpo, 
ansiedade e depressão. Por isso, 
queremos continuar com o atual educador 
físico", disse ela, se referindo ao servidor 
Guilherme Nhimi, que atua na equipe 
multidisciplinar do programa Emult do 
Ministério da Saúde presente nas 
unidades de saúde.
Segundo o presidente da Autarquia 
Municipal de Parques e Praças de 
Contagem, Avair Junior, a entrega dos 
espaços  completa o número 118 praças 
revitalizadas dentro do Programa de 
Revitalização de Espaços Públicos, 
iniciado em 2021. "Esta praça estava com 
aspecto de abandono e a sua revitalização 
é mais um sinal de que a prefeita escuta e 
atende os anseios das comunidades", 
reforçou.
Maria Aparecida Silva e a filha Sophia 
Beatriz da Silva que moram na avenida 
Santa Isabel se vacinaram contra a gripe e 
afirmaram que vão aproveitar a praça Vila 
Feliz. "Nos mudamos recentemente para 
cá e creio que este bonito espaço com 
brinquedos e quadra fechada vai ser muito 
bom para as crianças", disse.
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Publicação oficial da Prefeitura
Municipal de Pancas em 05/05/2025

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 008/2025
PROCESSO 580/2025

O Município de Pancas, Estado do Espírito Santo, em conformidade com o 
disposto no artigo 55, inciso II, alínea "a", da Lei nº 14.133/2021, torna público, 
por meio de seu Pregoeiro, que realizará Licitação Pública, exclusiva para 
MEI/ME/EPP, objetivando a futura e eventual AQUISIÇÃO E INSTALAÇÃO DE 
TOLDOS, para atender às necessidades da Secretaria Municipal de Educação de 
Pancas/ES. O certame seguirá as condições e especificações estabelecidas no 
Termo de Referência, em conformidade com a Lei nº 14.133/2021, com a 
legislação municipal e suas alterações, bem como demais normativos correlatos. 
A abertura da sessão está prevista para o dia 22 de maio de 2025, às 9h00min, 
no site www.portaldecompraspublicas.com.br. O edital estará disponível a partir 
do dia 5 de maio de 2025. As exigências legais e as orientações para a 
apresentação das propostas encontram-se no referido edital, que poderá ser 
acessado na sede da Prefeitura ou nos sites www.pancas.es.gov.br/licitacoes e 
www.portaldecompraspublicas.com.br.
Contatos Tel.: (27) 3726.1666
ID TCE/ES: 2025.053E0700001.01.0004
Pancas - ES, em dia 5 de maio de 2025. 

Lucas Gomes da Silva 
Pregoeiro/Agente de Contratação
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